

l'Oise matin



Dix Oisiens sur la ligne de départ des Jeux

Arnaud Démare (cyclisme), Amélie Cazé (pentathlon), Céline Goberville (tir) et sept autres athlètes portent les espoirs de l'Oise aux JO de Londres. Quelles sont leurs chances ?

Des centaines d'heures à l'entraînement dans un stand de tir, sur la route, dans une piscine ou sur un cheval. Des compétitions internationales où la moindre erreur coûte cher. Et aussi des moments de doute, vite dépassés par d'intenses instants de joie au fil des mois et des années. Objectif : obtenir un billet pour les Jeux olympiques de Londres qui débutent demain et se termineront le 12 août. C'est le pari réussi par dix athlètes de l'Oise, dont sept sont assurés d'être en lice, les trois autres, Eva Ailloud, Cynièle Co-

try-Delamare et Aurélien Raphaël n'étant que remplaçants. Leur mission ? Monter bien évidemment sur le podium, même si pour beaucoup, ce sera une première expérience à ce niveau. Comme pour le sprinteur de l'équipe cycliste de la Française des jeux, Arnaud Démare, 20 ans, natif de Beauvais et ancien coureur du CC Nogent. Mais lui ne se pose pas de questions après seulement quelques mois dans le peloton professionnel et il évite volontairement toute pression. La recette du succès ? « Je vais bien sur la course, affirme-t-il laconiquement malgré ses cinq succès

acquis au cours de ces derniers mois face aux grands du peloton. Il est inutile d'échafauder des plans. De toute façon, je ferai comme d'habitude, de mon mieux... »

Ils feront rêver la région

Privée de JO voilà quatre ans à Pékin, la Creilloise Céline Goberville a une revanche à prendre sur le sort. Mais elle aussi refuse tout pronostic. « J'y vais surtout pour apprendre », avance-t-elle. Trop modestes, nos athlètes ? Peut-être. A moins qu'il ne faille voir le souvenir des deux dernières éditions où les médailles avaient été absentes à

l'heure du bilan. Les Oisiens n'y étaient plus habitués après être sortis en bronze, argent ou en or de Barcelone (1992), Atlanta (1996) et Sydney (2000).

Répondant présents sur les grands événements internationaux, le cycliste Arnaud Démare, les pentathlètes Amélie Cazé et Elodie Clouvel, la tireuse Céline Goberville ou le triathlète Laurent Vidal sont aujourd'hui les meilleures chances de podium. Pendant deux semaines, ils feront rêver toute la région. Avec la perspective d'effacer ainsi douze ans sans médaille.

J.Y.B.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Michel Françaix au conseil d'administration de Radio France

Le député de l'Oise et maire PS de Chambly, Michel Françaix, vient d'être nommé représentant de l'Assemblée nationale au conseil d'administration de Radio France. Il explique à ce propos : « Je assure ceux qui ont tendance à voir le mal partout, c'est une mission non rémunérée mais pas moins passionnante. » L'élu âgé de 69 ans, qui vient d'entamer son quatrième mandat de député, est aussi rapporteur presse pour la mission médias de la commission des Affaires culturelles du Parlement.



(L.F.P. COMBASTON)

LIRE AUSSI

Pages 2 à 7 ainsi que 22 et 23 de nos informations générales

Leur programme

CYCLISME

Arnaud Démare (Beauvais). Demain : départ de la course en ligne à 11 heures.

NATATION

Justine Bruno (Beauvais). Demain : qualifications du 100 m papillon à 11 h 31.

TIR

Céline Goberville (Creil). Dimanche : épreuve à 10 m, qualifications à 10 heures et finale à 12 h 45. Mercredi 1^{er} août : épreuve à 25 m, qualifications à 10 heures et finale à 16 h 30.

TRIATHLON

Laurent Vidal (Beauvais). Mardi 7 août : début de la compétition à 11 h 30.

PENTATHLON

Christopher Patte (Noyon). Samedi 11 août : début de la compétition à 9 h 45 avec l'escrime.

Amélie Cazé (Noyon) ; Elodie Clouvel (Noyon). Dimanche 12 août : début de la compétition à 9 heures avec l'escrime.



www.leparisien.fr/60

À VOIR
 Les photos des dix Oisiens sur le blog des sports de l'Oise



Amélie Cazé, Arnaud Démare et Céline Goberville (de gauche à droite). Pour la plupart des athlètes oisiens, ces Jeux seront une première expérience olympique.

(AFP/P. DECONINCK/L.P.A. DUMONTIER.)



« La médaille d'or, un moment magique »

JEAN-CHRISTOPHE BETTE ● rameur de Compiègne, champion olympique en 2000 à Sydney

Il s'en souvient comme si c'était hier. Pourtant, douze ans ont passé mais Jean-Christophe Bette n'oublie pas ses premiers Jeux olympiques. C'était en Australie et le Compiègnais y a laissé une trace indélébile. Avec, au passage, une petite anecdote.

« En janvier 2000, il n'était pas prévu que j'y aille, raconte-t-il. En fait, j'étais le cinquième rameur, donc le premier remplaçant, du quatre sans barreur poids léger tricolore. Et puis, au printemps, Jean-David Bernard se blesse et j'incorpore le bateau. Après, tout se passe à merveille jusqu'aux Jeux. Là-bas, avec les Danois et les Australiens, nous faisons partie des favoris. En demi-finale, ces derniers nous battent mais on sait que tout reste jouable. La preuve, en finale, nous effectuons pratiquement la course

parfaite. J'avoue que j'ai mis du temps à réaliser que nous étions champions olympiques. Ce n'est pratiquement qu'en rentrant en France que j'ai pris vraiment conscience de ce titre... » Quatre ans plus tôt, à Atlanta (Etats-Unis), les Oisiens avaient cette fois fait coup double pour la plus haute marche du podium avec la Noyonnaise Sophie Moressée-Pichot dans l'épreuve d'escrime par équipes et le Liancourtois Philippe Ermenault dans celle de la poursuite olympique en cyclisme. 1996, 2000 et puis rien à Athènes et à Pékin... Cela fait maintenant douze ans que le département attend une nouvelle médaille d'un de ses athlètes. Espérant que le fameux proverbe « jamais deux sans trois » ne sera pas d'actualité au soir du 12 août.

J.Y.B.

CHIFFRE

181

MICROGRAMME/M³

d'ozone à Beauvais hier

La chaleur favorise la pollution atmosphérique en ozone. La valeur de référence (180 microgramme/m³/h) qui déclenche le niveau d'information et de recommandation a été dépassée hier à Beauvais. Selon l'Atmo Picardie, association pour la surveillance de la qualité de l'air, la météo ne permettait pas une bonne dispersion des polluants, de sorte qu'un taux de 181 microgramme/m³ a été relevé en fin d'après-midi. La situation était à peine meilleure à Nogent (173 microgramme/m³). Il était recommandé aux automobilistes de réduire leur vitesse de 20 km/h, aux personnes âgées, aux enfants et aux personnes souffrant de troubles respiratoires de limiter les efforts.

■ Renseignements sur www.atmo-picardie.com.

À NOTER

Les facteurs au chevet des personnes âgées

Pour le deuxième été d'affilée, la Poste et le centre communal d'action sociale (CCAS) de Beauvais mettent en place l'opération Bonjour facteur ! Au cours de leur tournée, les agents de la Poste rendent aussi visite aux personnes âgées beauvaisiennes inscrites sur le registre canicule du CCAS. Ils peuvent ainsi observer leur état de santé et s'assurer que tout va bien. Les visites ont lieu de deux à six fois par semaine. Une vingtaine de facteurs sont mobilisés pour cette édition. ■ Rens. au 03.44.79.41.10.

LEURS CHANCES DE PODIUMS

Amélie Cazé ★★★★★ Des sept Oisiens titulaires en lice, elle s'impose comme le plus bel atout pour décrocher le Graal. Reine du pentathlon féminin, Amélie Cazé a tout gagné et seul le titre olympique manque à son palmarès, unique au niveau mondial dans la spécialité.

Arnaud Démare ★★★★★ Dans le sillage de la Noyonnaise, Arnaud Démare est lui aussi vu par beaucoup comme candidat au podium sur l'épreuve en ligne de cyclisme. Sur un circuit taillé pour les sprinteurs dont il fait partie, le vice-champion de France professionnel a une belle carte à jouer.

Céline Goberville ★★★★★ Autre favorite, Céline Goberville, la spécialiste creilloise du tir au pistolet,

semble promise à un top 3. **Laurent Vidal** ★★★ Comptons également sur le triathlète beauvaisien Laurent Vidal pour jouer les trouble-fête.

Elodie Clouvel ★★★ et **Christopher Patte** ★★ Plus en retrait, les deux autres pentathlètes de Noyon, Elodie Clouvel et Christopher Patte, n'en seront pas moins des outsiders sérieux. Avec une mention spéciale pour la première nommée qui s'est imposée en Coupe du monde au début de l'année.

Justine Bruno ★ La nageuse de Beauvais sera là avant tout pour acquiescer de l'expérience et donner rendez-vous à ses rivales lors des prochains JO, en 2016 à Rio.

JEAN-PHILIPPE GAILLARD

JO 2012 : Elodie Clouvel, la jolie et ultime chance de médaille française

Partager

 Votre avis : [LOL !](#) [Buzz](#) [OMG !!](#) [WTF ?](#) [FAIL](#)

Info rédaction, publiée le 27 juillet 2012



Atout charme de la délégation olympique française, Elodie Clouvel est surtout une belle chance de médaille pour la France lors des JO de Londres. Elle pourrait d'ailleurs être la dernière médaillée française puisque la compétition de pentathlon se déroulera le dernier jour.

A 23 ans, Elodie Clouvel a déjà vécu plusieurs vies. Nageuse à ses débuts dans le sport de haut niveau - elle était entraînée par un certain Philippe Lucas -, la jeune femme née à Saint-Priest-en-Jarez, en Rhône-Alpes, n'avait à l'époque pas réussi à être sélectionnée pour les JO de Pékin en 2008. Quatre ans plus tard, la voici désormais prête à remporter une médaille olympique aux JO de Londres... en pentathlon moderne !

Au menu, de ce sport méconnu : escrime, natation, équitation et épreuve combinée tir-course à pied. *"J'ai vraiment adhéré au pentathlon moderne, j'y ai tout de suite pris du plaisir, avoue-t-elle. J'ai retrouvé le plaisir que j'avais un peu perdu en natation"*, explique Elodie Clouvel à RMC. Il faut dire également que les résultats ont rapidement suivi après ce virage à 180 degrés dans sa carrière : médaille de bronze au championnat de France senior 2009, vice championne de France junior 2009, médaille de bronze au championnat du Monde junior 2010, etc.

En 2011, Elodie Clouvel montre à ses adversaire qu'il faudra compter sur elle pour les JO de Londres, qu'elle a dans un coin de sa tête comme une revanche de ceux de 2008, en remportant le championnat de France. Mieux, en 2012, elle termine première d'une épreuve de Coupe du monde à Rio.

"J'aurais aimé faire la cérémonie d'ouverture"

Si Elodie a dû abandonner lors du dernier championnat de France suite à une chute à cheval sans gravité, le moral n'est pas atteint. Elle a même hâte d'être à Londres et regrette de ne pas pouvoir assister à la cérémonie d'ouverture, son entraîneur ne jugeant pas bon d'aller à en Grande-Bretagne le 27 juillet alors que la compétition aura lieu le 12 août... soit le derniers jours des Jeux. *"J'aurais aimé faire la cérémonie d'ouverture"*, concède-t-elle. *"Mais l'entraîneur trouve que c'est plus judicieux de garder du jus pour être prête le jour J. Mais je vais vivre à fond ces JO à la télé et je vais supporter toute l'équipe de France derrière mon écran."*

Véritable chance de médaille pour la France, Elodie Clouvel, qui voudrait devenir journaliste à la fin de sa carrière sportive, pourrait bien être même la dernière championne olympique tricolore. Elle souffrirait ainsi la place promise à une autre bleue Amélie Cazé, championne de France en titre et triple championne du monde : *"La voir m'a boosté mais je n'ai pas fait de complexe. Ça m'a aidé à me transcender pour, aujourd'hui, être qualifiée aux Jeux. Et je vais essayer de la battre"*. La jolie Française vous donne désormais rendez-vous le 12 août pour un dernier frisson olympique.

Jeux olympiques de Londres : Justine Bruno, Arnaud Demare et neuf autres picards pour une médaille

La nageuse Justine Bruno ou le cycliste beauvaisien Arnaud Demare rapporteront-ils une médaille des jeux. Quelles sont les chances de nos onze picards sélectionnés ? Retrouvez nos pronostics et le programme précis de leur épreuve. Pour ne rien rater des épreuves de nos Picards !



Nos pronostics par Arnaud Brasseur

Ils peuvent conquérir l'or :

Jérémy Stravius et le relais 4x200m possèdent certainement les plus grandes chances de médaille d'or pour l'olympisme picard. Le champion du monde 2011 compte bien revenir à Amiens avec une nouvelle breloque en or autour du cou.

Amélie Cazé a, sur le papier, toutes les qualités pour devenir championne olympique de Pentathlon moderne. Championne de France, d'Europe et du monde, il ne lui manque plus que la reconnaissance des jeux. Mais une préparation tronquée (avec une seule compétition cette année) sème le doute sur les possibilités d'Amélie. Surtout que les JO ne lui ont jamais réussi avec une 12e place à Athènes et une 9e place à Pékin.

Ils peuvent avoir une médaille :

Et si Arnaud Demare entrait définitivement dans le monde des meilleurs sprinteurs du monde ? Après avoir montré ses qualités sur le Tour d'Italie et lors des championnats de France (où il termine deuxième), le Beauvaisien compte bien prendre la roue de Cavendish, grandissime favoris. Mais il ne sera pas le seul.

Céline Goberville est en pleine forme. La championne de Tir vient d'obtenir le titre national et semble motivée à l'idée d'aller chercher une médaille à Londres.

Laurent Vidal peut le faire. Le Triathlète beauvaisien a misé toute sa saison sur les jeux olympiques et compte bien ne pas repartir bredouille de la capitale anglaise.

Ils seront outsiders :

Benjamin Stasiulis est en retrait par rapport à Camille Lacourt sur les compétition de dos. Mais derrière la vedette française, il y a du monde qui se bouscule pour une médaille, dont le nageur amiénois.

Pour tout savoir sur le jour et l'heure de nos athlètes picards mais également pour être incollable sur le CV de nos 11 picards sélectionnés, cliquez sur le PDF ci- dessous

27/07/2012 18:43:55

0

22

Like

2

0



Le programme des picards aux JO.pdf

Sports

www.lejournaldeham.fr

Le Journal de Ham du jeudi 26 juillet 2012

Jeux Olympiques ► Londres 2012

Les onze travaux des Picards



Ils seront onze picards à traverser la Manche pour participer aux Jeux Olympiques de Londres. Voici le programme pour suivre au mieux leurs performances.

Samedi 28 juillet

Arnaud Demare (Cyclisme, course sur route) 11h00



C'est la révélation de la saison de cyclisme. Vice-champion de France, et vice-champion du monde espoir. Et s'il devenait vice-champion olympique ? Nul doute qu'une médaille d'argent lui irait à ravir autour du cou

Justine Bruno (4x100m nage libre féminine) 11h31



La relève est prête pour la natation française et même picarde. La toute jeune beauvaisienne (elle a tout juste 18 ans) est à Londres pour apprendre. Qualifiée pour le relais 4x100, elle pourrait même revenir avec une médaille. De quoi commencer l'apprentissage de la plus belle des manières.

Dimanche 29 juillet

Céline Goberville (Tir à 10mètres) 12h45



Toute récente championne de France, Céline Goberville ne veut pas se mettre de pression avec ses premiers jeux olympiques. La médaille ne sera pas l'objectif prioritaire, l'essentiel est d'apprendre pour la jeune creilloise.

Lundi 30 juillet

Benjamin Stasiulis (100m dos) 12h38



On attendait son coéquipier d'entraînement, Jérémy Stravius, mais c'est finalement Benjamin Stasiulis qui sera aux côtés de Camille Lacourt pour représenter la France sur l'épreuve du 100m dos. Stasiulis a toutes ses chances pour bien figurer sur le podium londonnien, mais il faudra être en forme le jour J à l'heure H.

Mardi 31 juillet

Jérémy Stravius (4x200m nage libre) 21h46



Seconde épreuve et second relais pour Jérémy Stravius dans le bassin londonnien. Le relais 4x200 est toujours le parent pauvre de la natation, peu de nageurs voulant y participer. Néanmoins, Jérémy s'est dit motivé à l'idée de ramener une médaille sur cette épreuve (voir notre précédente édition) et la médaille de bronze ramené par le relais lors des précédents championnats d'Europe pourrait motiver les troupes tricolores.

Jeudi 2 août

Benjamin Stasiulis (200m dos) 20h46



Après le 100mètres, le 200 mètres pour Benjamin Stasiulis qui double lors des jeux olympiques. Il aura fort à faire sur cette distance où son principal adversaire se nommera Camille Lacourt. Champion du monde l'année dernière (avec Jérémy Stravius). Ce dernier a confirmé après son titre mondial et part à Londres pour conquérir l'or.

Samedi 4 août

Benjamin Stasiulis (4x100m quatre nages) 21h25



Après les épreuves en individuel, le nageur amiénois pourrait s'attaquer au relais. Ses performances sur les épreuves dos pourraient lui ouvrir les portes du 4x100 quatre nages même si Camille Lacourt devrait également postuler. Une décision sera prise entre nageurs avant le début des jeux.

Bertrand Moulinet (20km marche) 18h00



Premier périple olympique pour le marcheur toulousain venu s'installer à Amiens pour s'entraîner. Il commence par le 20km. Dès cette première course, Bertrand cherchera à entrer dans le Top 20. Une médaille semble hors de portée...pour le moment.

Mardi 7 août

Laurent Vidal (Triathlon) 12h30



Le Beauvaisien double champion de France a misé toute sa saison sur les Jeux Olympiques. Pour cela, il a réalisé une préparation spécifique pour être en forme ce 7 août. Avec en ligne de mire, la médaille et d'or si possible.

Samedi 11 août

Bertrand Moulinet (50km marche) 10h00



Second périple pour Bertrand Moulinet. 50km de marche dans les rues de Londres, tous les touristes en rêvent. Mais la compétition est une toute autre réalité. Le licencié de l'Amiens UC tentera de se faire un nom dans une compétition qui manque souvent de mise en lumière médiatique.

Marie Gayot (4x400m) 21h25



La spécialiste amiénoise du 400m était engagée dans une course contre la montre pour se qualifier pour la compétition olympique. Malheureusement, la championne de France du tour de piste n'a pas réussi les mimas et ne pourra être présente à Londres qu'avec le relais. La médaille semble hors de portée, mais dans une épreuve de relais, la cohésion d'équipe compte tout autant que les performances de chaque athlète.

Christopher Patte (Pentathlon moderne) 19h10



À seulement 22 ans, Christopher Patte brûle les étapes et vise déjà une médaille. Et il ne se met pas la pression. Sa préparation 2012 ressemble à celle des autres années. Celui qui est arrivé onzième des derniers championnats du monde se donne jusqu'en 2020 pour décrocher une médaille. Mais pourquoi pas le faire à Londres là où Christopher est né ?

Mardi 31 juillet

Amélie Cazé et Elodie Clouvel (Pentathlon moderne) 18h00



D'un côté Amélie Cazé, 12e aux jeux d'Athènes, 9e aux jeux de Pékin, championne du monde 2007, 2008 et 2010. De l'autre Elodie Clouvel, vainqueur de la coupe du monde cette année. Ce sont deux prétendantes sérieuses au podium que le Picardie envoie à Londres pour le Pentathlon moderne. De quoi mettre sur le devant de la scène une compétition qui mérite plus d'exposition car elle est très spectaculaire. Ces cinq épreuves (escrime, tir au pistolet, natation, équitation et cross-country) sont diverses et permettent d'avoir des profils de champions vraiment différents. Et si Amélie ou Elodie faisaient raisonner la Marseillaise une dernière fois à Londres avant de clôturer ces Jeux Olympiques ?

